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伊丹市議会議員 の活動報告  

 

 

水は命・水道事業を民営化すべきでない、との問いに 

水道事業にコンセッション方式を導入する考えは無い。 

藤原市長の明確な答弁を得る。 
 

[質問要旨] 

改正水道法が昨年 12月に国会で成立し、１０月施行される。 

この改正には、料金高騰や水質悪化の懸念があるとされており、 

市民に不安が広がっている。市長の見解は？ 

 

[市長答弁要旨] 

本市は 5キロ四方の高低差の少ない市域のため、 

取水・浄水・配水に係る各施設が効率的に連携・配置されている。 

長年の経験やノウハウに裏打ちされた技術の継承や、近隣他市に  

比べて安価な水道料金で健全経営を維持できていることから、 

民間委託を拡大する可能性はあるが、 

現時点で水道事業にコンセッション方式を導入する考えは無い。 

 

【補足説明】 

伊丹市上下水道局は、窓口業務や検針等を民間委託しています。   

その委託先会社のホームページには、『自治体向けに個別業務委託

から包括委託まで対応』、『グループ会社は世界で９，６００万人に 

水道サービス、６，２００万人に下水処理サービスを提供』という記述

がありました。 

そのため、伊丹でも水道事業の運営権を民間企業に売却するのか、

多くの市民の方々から不安や問合せが水道局に寄せられていたこと

から、市政のトップである市長に答弁を求めました。  

改正水道法 

自治体が認可や施設

所有権を保持したまま、

水道事業の運営権を 

民間企業に売却する 

コンセッション方式を 

導入しやすくした。 

大阪市は導入へ向けて

検討を進めている。 
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私を含め１９名の議員が、代表・個人質問をしました。 

その中から、身近な話題をピックアップしてご報告します。 
 
 

 

 

「新庁舎でも更なる発展を応援する」と市長が答弁 

市内１０事業所で市役所地下に開店している障害者就労支援事業所共同店舗

「ぷちばとー」。利用者の働く意欲向上につながると共に、市民や職員が障がい 

のある人への理解を深める啓発の場にもなっている。売上も順調に伸びており、 

新庁舎でも１階に一定の占用面積及び販売場所を確保する、と市長が答弁。 

 

新こばと保育所の敷地確保へ向けて 

保育所を都市公園内に建設する場合、広場面積の３０％以内と定められている。

来年４月に稲野運動公園に新築移転される「こばと保育所」の敷地を一定確保

する為、利用の少ないゲートボール場を誰もが使える広場に変更する。 

  

 
近畿中央病院との統合を視野に、本格的な検討が始まる 

伊丹病院あり方検討委員会は、「老朽化している市立伊丹病院と近畿中央病院を

統合し、阪神北医療圏域において500～600床規模の中核病院を目指すべき」と

する答申を出した。来年度、この答申をベースに統合の可否を判断するため、市と

公立学校共済組合共同で、医療需要・医療機能・収支など調査・研究をはじめる。 

 

来年度は待機児童が出てしまうのか！？ 

２年連続４月１日現在で「待機児童ゼロ」だが、来年度の新規入所希望者は、 

前年度比２００名増の１，０６６名。加えて年齢や地域偏在もあり、保育需要を満た

すのは非常に厳しい現状が判明。国の無償化がはじまると、より需要が高まると

思われ、保育の質を確保しながら整備することが急がれている。 

 

 
 

 
機械式自転車駐輪場は苦戦中 

工事費総額２億６千万円、本年度維持費９５０万円。ＪＲ伊丹駅前の違法駐輪 

対策として導入された機械式自転車駐輪場の利用が伸び悩んでいる。     

定期利用７７％、一時利用３０％で収益見込みは３５０万円。事前に車検を受け、

ＩＣタグを取り付ける必要があるため敬遠されていると市は分析。放置自転車は

大幅に減少したが、新たな課題が浮き彫りに。 
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様々な分野のたくさんの方々から助言を頂き、聞き取りや情報公開をしながら、 

４年間１６回の定例会すべてで質問に立ちました。小さな声にヒカリをあてる政治を。 

【2015年 6月議会】 

１、病児保育の必要性 

2、障害者福祉センター工事の不具合 

3、ヘイトスピーチ団体に対する対応 
 

【2015年 9月議会】 

1、住宅リフォーム助成制度の創設を 

2、監視カメラ及びビーコンとプライバシー 
 

【2015年 12月議会】 

１、男女共同参画条例の制定を 

２、警察へのカメラ画像提供ルール 

３、性的マイノリティ施策 
 

【2016年 3月議会】 

1、建築物解体時のアスベスト飛散対策 

2、安全・安心見守りネットワークの検証 

3、放課後児童くらぶの課題 
 

【2016年６月議会】 

1、病児保育の現状と課題 

2、公共施設へ新電力の活用を 

3、小学校通学路の安全確保 
 

【2016年 9月議会】 

1、組体操の安全対策 

2、市が個人情報を自衛隊に提供している件 
 

【2016年 12月議会】 

1、障害者差別解消法（地方公務員法欠格条項） 

2、介護保険の基準緩和型サービスを考える 

3、市が個人情報を自衛隊に提供している件 

【2017年 3月議会】 

1、行き過ぎた低価格入札の弊害 

2、尼崎ボートの差別的イベントについての見解 
 

【2017年 6月議会】 

1、家庭ゴミの「福祉収集」 

2、アスベスト患者を救済制度につなげる 

3、就学前施設再編を保育所視点から考える 
 

【2017年 9月議会】 

1、市幼児教育推進計画（案）の課題を考える 
 

【2017年 12月議会】 

1、アスベスト検診の充実を 

2、安全・安心見守りカメラの運用方法 

3、市幼児教育推進計画(案) の課題 
 

【2018年 3月議会】 

1、市民参画の市政運営を考える 

2、全庁的な男女共同参画施策を考える 
 

【2018年 6月議会】 

1、公共施設再配置の課題（まちプラ・公民館） 

2、民間保育園でも統合保育を広げるために 
 

【2018年 9月議会 代表質問】 

1、LGBTカップルへの差別発言に対する見解 

2、自然災害時の危機管理 

3、障がい者福祉制度（医療費助成制度） 

4、全国高等学校なぎなた選抜大会 

5、新庁舎建設      他 
 

【2018年 12月議会】 

1、国の幼児教育無償化と市独自無償化 

2、保育士・幼稚園教諭の待遇改善を 

3、放課後児童クラブ職員配置基準 
 

【2019年 3月議会】 

1、市長の見解を問う 

水道事業の運営権、障害者就労支援事業所 

2、原子力災害時の広域避難者受入れの課題 

 

質問や答弁の内容は、 

市議会ホームページで

ご覧になれます。 
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[写真説明・左上から時計回り] 

■伊丹心身障害対策市民懇談会設立５０周年 

式典・祝賀会。長年の活動に敬意。 

■毎年恒例、稲野自治会もちつき大会、盛況。 

■部落解放伊丹市民共闘会議定期大会。 

■中川宝塚市長を招き、第１４回議会報告会。 

■阪神地区精神保健福祉研修会に参加。 

  

 

【プロフィール】1971年福岡県大牟田市生まれ。 稲野町在住。 

■近畿大学法学部法律学科卒■国際交流ＮＰＯスタッフとして

「地球一周の船旅」参加■中川智子衆議院議員(現宝塚市長)

秘書■建築従事者の組合・阪神土建労働組合書記局に入局

■２０１５年の伊丹市議会議員選挙に社民党公認で出馬し、 

初当選。１期目■会派「フォーラム伊丹」■稲野自治会副会長 

 

 

５５９件 
２０１７年度児童虐待新規通告件数。 

１５年度が２８４件、１６年度が３９２件と

年々増加しており、１８年度も同じペース

で通告がある。 

現在、市は８名の職員で児童虐待に

対応しているが、動向次第では更なる職

員確保を図る予定。 

 市政に対するご意見や疑問、お聞かせください。 

 困ったこと、悩んでいること、一緒に考えましょう。 

伊丹市議会議員 おおつる
大 津 留

 求
もとむ

 

[電話] 090-8122-7114 [Web] http://ootsuru.com 
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